

LA PRENSA

El Diario de la Tarde mas antiguo de Informacion y de Cultura

DIRECTOR GERENTE **Enrique Fonseca Zúñiga**

-- 7a. Av. Este No. 344 --

ADMINISTRADOR: **Lesmes Sáurez**

AÑO V

SAN JOSE, COSTA RICA, SABADO 26 DE JULIO DE 1924

NUM 1688

Los mitines obreros que habrá mañana

En los mitines que elementos trabajadores de las ciudades de Heredia y Cartago, como protesta de adhesión a los obreros capitalinos por la asamblea popular del martes pasado, pidiendo el abaratamiento de las subsistencias, llevarán la representación de los gremios y sociedades laborantes de San José, los conocidos líderes obreros, don Juan Rafael Pérez, don Ricardo Falcó, don Miguel Ángel Herrera y don Lesmes Sáurez.

Existe gran entusiasmo por asistir a estos

significativos actos públicos que vienen a confirmar la seria perturbación que ha producido en los ánimos de los trabajadores de Provincias la inconsulta decisión de la Cámara, en el tan sonado asunto del azúcar y la panela.

Se espera que con estas reuniones de protesta se logrará ir unificando, hasta donde sea posible, el sentimiento de solidaridad que ya se presiente en nuestro proletariado, hoy por hoy tan desunido y aniquilado por la presión que sin freno ha sido ejercitado por nuestra clase rica.

Fiesta en el Hospicio de Incurables

La Comisión organizada por el señor Canónigo don Rafael Camacho, Capellán del Hospicio, ha dispuesto celebrar solemnes cultos en honor del Sagrado Corazón de Jesús, Patrono del Hospicio, los días 26 y 27 de Julio de 1924, bajo el siguiente ORDEN DE LA FIESTA:

El sábado 26 a las 12 m. vísperas y ejecuciones musicales por la Filarmonía de Guadalupe. Rosario solemne a las 6 p. m. Retreta a las 8 p. m. Elevación de globos por el señor Maurillo Alvarado,

rifas, tosteles y bebidas gaseosas.

El domingo 27, a las 6 a. m., misa rezada de comunión. A las 9 a. m., misa solemne con orquesta y revestidos y sermón.

La Filarmonía ejecutará toda la tarde. A las 2 p. m., rosario solemne, después procesión del Santísimo por los corredores del Hospicio.

Se suplica la asistencia y contribuir con algún obolo para ornamentos y vasos sagrados de que carece la capilla.

La fiesta de ayer en Heredia

Resultó espléndida la fiesta con que la Escuela Normal de Heredia celebró ayer el centenario de la anexión de Nicoya.

Asistieron el señor Presidente de la República Licenciado don Ricardo Jiménez O. acompañado de su edecán don Jorge Brealey, su secretario particular don Ricardo Castro Beeche, el Secretario de Relaciones Exteriores don Juan Rafael Argüello de Vars, don Pablo Rodríguez y don Leonidas Briceño, diputados por Guanacaste, don Leonidas Pacheco, don Anibal Morales, don Justo A. Falcó, don José Guerrero, don Alberto Garnier y otros más. De esta capital asistieron numerosas personas, el profesorado del Colegio Superior de Señoritas y varias alumnas de él y de la Escuela de Música.

Estuvo además el Gobernador de Alajuela y don José Fabio Garnier, director del Instituto de aquella ciudad.

Estuvo presente la mejor sociedad heredia y muchas familias de San José, así como las autoridades y altos empleados de Heredia.

El admirable escritor don José Fabio Garnier escribió expresamente para este acto un apropósito titulado "Las siete provincias" en el que tomaron parte las siguientes señoritas: Guanacaste, María C. Alvarez; San José, Clemencia Granados; Heredia, Julia Solís; Alajuela, Rosaura Morux; Cartago, Dora Guier; Puntarenas, Lía Jiménez; Limón, Berenice Quirós y Costa Rica María Tamayo.

El señor Garnier fué justamente felicitado.

Muchos otros números fueron del agrado general.

Hubo obsequios para todos y reinó en la fiesta la alegría y el patriotismo.

Doña Lily de Kruse

Falleció en la madrugada de ayer la muy estimable dama doña Lily de Kruse. Su entierro se verificó en la tarde con numeroso acompañamiento de elementos distinguidos de nuestra so-

Intemperancia o inconciencia?

Las audaces inculpaciones hechas por el Diputado León Fernández al señor Presidente de la República y a otros prominentes miembros del Partido Republicano, han causado a más de las justas protestas de los perjudicados por la especie calumniosa, las más acres y acerbas consideraciones entre las personas sensatas que no hacen de la política un comercio y miran por la veracidad de sus palabras.

Sólo un irresponsable, un testaferró, o un ingenuo se puede prestar como parapeto a aseveraciones tan graves sin antes indagar y presentar pruebas y tener conocimiento pleno de causa, pues obrar de distinta manera es exponerse a conducirse como un calumniador sin escrúpulos, y desde que se falta a la verdad, como mendaz empedernido.

En verdad la actitud del señor León Fernández se presta a esta sencilla pero elocuente interrogación:

¿La inviolabilidad de una diputación da derecho bastante para entrar a saco y trompa talega en la honra de los demás, escupiendo calumnias y bomitando retos?

Nosotros creemos que la inmunidad diputadil acaba en donde comienza el derecho ajeno

Fué lesionado un obrero del Taller de Obras Públicas

Hoy en la mañana un operario de los talleres de la Dirección General de Obras Públicas, sufrió serias lesiones y contusiones al caer del techo de una casa en la que estaba haciendo una instalación de canoas.

Cayó de una altura de más de tres metros, y aunque las lesiones no

son muy graves su estado de salud no es del todo satisfactorio

Este nuevo accidente del trabajo debe agregarse a la lista sangrienta de hechos semejantes sin que por ello preocupe, nuevamente, la cansada y displicente atención de nuestros congresales.

En Puntarenas habrá un mitin

Gestiones activísimas se hacen entre los trabajadores puntarenenses para que, solidarios con los obreros de la capital, organicen un mitin.

Se ha pedido ya que varios oradores josefinos vayan a procurar un más íntimo acercamiento entre todos los trabajado-

res de aquel litoral, y a su vez, establezcan relaciones regulares y se hagan representar ante las sociedades de trabajadores de San José.

Simpática fiesta

Con motivo de celebrarse hoy el día de su santo, la apreciable señorita Aolita Salazar ha dispuesto agasajar mañana en su casa de habitación a todas sus aulitadas con una fiestecita de confianza en la cual tendrán que reinar con todo su esplendor el mejor afecto y la alegría de su juventud.

Suscribase Ud. a "La Prensa"

DEL NATURAL

EL OBRERO INFIMO

Con dolor verdadero, con íntima aflicción nos decía un obrero, en la noche del mitin, su desamparo. Trabajaba hasta diez y doce horas diarias, y él y sus hijos no logran mal comer, con su salario. Cuando había enfermedad en casa, el amargo hospital era úlcico cobijo,—oh, dolor de la miseria extrema—en dónde por desatención, por el natural descuido de esas instituciones de caridad, han muerto dos de sus niños. Y aquel era un hombre común, sin relieve, sin inteligencia, sin energías, pobre por naturaleza, por pacífica templanza y por,—sobre todo—su analfabetismo, por su negra, maloliente, antihigiénica ignorancia. Tenía ese aspecto desmirrado que una mala alimentación prolongada deja en esa clase de hombres, muy numerosos entre nuestros obreros, pobres, casados y medianos artesanos, que viven de un jornal mezquino, que les es arrebatado por la usura desproporcionada de un comercio piratesco. Este tipo de obrero, de la pequeña industria, con los peligros de una falta de trabajo por escasez de pequeñas reparaciones, por tacañería de los propietarios de casas, por reducción de salarios, por falta de cooperación entre los de su clase, este hombre sufre periódicas crisis de miseria total. Pero su lacuria, su astrosa facha, su lacrimosa declamación, no conmueven tanto ni dejan huella tan profunda como su opacidad mental por aguda ignorancia; su desamparo, su indefensa condición de analfabeta se nos antojaba más lacerante que su pobreza material.

Porque si la culpa de su ruina económica radica, en gran parte, en su lacapacidad o en su ludolencia, aquella y ésta se deben, directamente, al descuido en que las clases cultas han relegado la educación de la masa trabajadora. Los que entre nosotros se llaman educadores no comprenden, o no les interesa comprender que la escuela no debe quedarse en su función preparatoria, sino que debe ir solamente al niño cuya cultura no ha de producir frutos inmediatos, sino que la verdadera situación cultural de un pueblo no se refleja, por modo exclusivo, en sus instituciones netamente docentes; se juzga el grado de civismo y preparación cultural en el nivel medio de su masa popular. Y es lo que ha sucedido siempre en nuestra querida y venerada tierra. El magisterio, reclutado exclusivamente en la clase pobre, de campos y ciudades, se ha separado de sus progenitores —y tiende a perpetuarse en una conservadora y dorada mediocridad, en una sub-clase —poder docente lo llaman—que con el maravilloso amor a la enseñanza sólo logran una organización defectuosa de lo que debe ser, en rigor de verdad, la administración de la enseñanza. Nuestras maestras parecen rebullir el contacto, quizás un poco brusco y un poco desagradable, con nuestros trabajadores, más necesitados que los mismos niños de una luz mental que los guíe, de un consejo sano que los conforte, de una mano amiga, de una enseñanza práctica que haga posible su dignificación en la vida.

Porque resulta un contrasentido la atención para el proletariado cuando es niño, atenciones educativas que ya hecho hombres se olvidan, si se les niega contacto con la cultura una vez crecido y convertido en adulto. En México, Vasconcelos dió pruebas de haber comprendido el problema en esa forma de cooperación educativa para la liberación del trabajador de los campos y de los obreros.

Pero nuestros educadores tienden a una selección egoísta del educando, en el que más que cultivar a una mente necesitada de estudios, se adorna, prepara y epata un ingenuo, pacífico y fervoroso admirador.

Nosotros creeríamos decisivamente en ese apostolado laico del maestro costarricense el día que viésemos a nuestros profesores—en su aceptación—científica abandonar, si quiera una vez por semana, las aulas y gabinetes confortables de los colegios y escuelas, y desvistiendo los falsos ropajes de un didactismo amorfo, personalísimo y estéril, y mezclarse en la multitud proletariada y luchar, por la redención del trabajador explotado, humillado y escarnecido por laburguesía omiliosa.

Entonces, si creyésemos en el apostolado laico del maestro nacional.

De otra suerte nos queda el derecho a la duda.

DON FERNANDO ROTHE

A las tres de la tarde años entre nosotros en donde por sus merecimientos personales y espíritu emprendedor, supo conquistar un puesto preminente en nuestra sociedad desde hace 30

Nota del día

ELLAS Y NOSOTROS

El eterno femenino

Hace años una revista española, entonces muy popular, se dirigió a los políticos, a los escritores, a los artistas, a los banqueros, a todos los hombres más o menos célebres, para hacerles esta pregunta: "¿Cómo le gusta a usted la mujer?"

Ni uno solo dejó de contestar, que por allá estas pequeñas logeniosidades interesan a todo el mundo y muchas veces quedan en la memoria para siempre, como el recuerdo de algo más extraordinario que una ley, un invento o una batalla. Ninguna respuesta tenía más allá de seis líneas. Recordamos la de Lerroux: "A mí me gusta la mujer, como la verdad, desnuda". ¡Cuántas tonterías se encerraron en aquella colección de respuestas! Lástima que no se hiciera con todas ellas un folleto que quedara en las bibliotecas, como un monumento de ironía dedicado a los hombres ilustres.

¿Cómo le gusta a usted la mujer? ¡Ah! no; eso, sinceramente, es difícil de contestar. Esa pregunta es meramente literaria y sólo se presta para literatura; ya es bien sabido que la literatura es la vida falsificada por el artista.

La mujer nos gusta por eso, porque es mujer. Pero el hombre no sabe nunca cómo ni por qué le gusta la mujer. Eduardo Zamacois intentó una vez explicar esto en un notable artículo que tituló "El no sé qué de las mujeres". El hombre no sabe nunca por qué y cómo lo atrae la mujer; no sabe tampoco cómo ni por qué lo enamora. Uno que estuvo siempre soñando con una trigueña, se encuentra de pronto enamorado de una rubia. Otro, que tenía por su ideal femenino una mujer alta y gallarda, acaba por enamorarse locamente de una mujercita pequeña y vivaracha. Al hombre le gusta la mujer y por ella es capaz de las más grandes locuras; porque un enamorado es como un enfermo, una especie de loco; pero no puede decir por qué le gusta, ni cómo le gusta, porque al siguiente puede encontrarse que le gusta de otra manera o por otra condición distinta. La respuesta más sensata del hombre, puede encerrarse en esta perogrullada: "Me gusta la mujer porque es mujer".

El otro día un poeta francés hacía el "elogio del vestido largo". Muchos otros han escrito el "elogio de la falda corta". ¡Cuántas alabanzas hemos leído a la mantilla española! Y cuántas también al sombrero parisiense! Rídiculo, muy ridículo. No es el vestido largo, ni la falda corta, ni la mantilla y el sombrero, lo que al hombre le interesa; no son los trapos lo que le importa; es la mujer que los lleva. Poned sobre un maniquí esos vestidos y esas mantillas y esos sombreros, y el hombre al siguiente volverá la cabeza. Son los ojos que flamean bajo la mantilla, es la boca que sonrío en la penumbra del sombrero, es la escultura viva que palpita entre los vestidos, lo que le encanta, le enamora y le fascina. Una mujer hermosa, una mujer inteligente hipnotiza al hombre de todas las maneras, vestida de corto o de largo, a la antigua o a la moderna. Cuando Sara Bernhardt se vestía de Cleopatra arrebatada a los públicos; cuando se vestía de Juana de Arco despertaba un entusiasmo delirante; cuando se vestía de "Dama de las Camélias" no había en el público un solo hombre que no se sintiera enamorado, ni una sola mujer que no sintiera un poco de envidia. No eran los trajes los que hacían el milagro de su gestión; era la belleza, el talento, el alma; era ella, la mujer, la gran mujer, la dominadora, la eterna, la única; la que de todos modos, sea como sea, emborrachó de amor al primer hombre y enloquecerá de amor al último.

El hombre sólo adora en la mujer tres cosas: juventud, talento y belleza. Con estas tres armas puede la mujer conseguir todo lo que quiera. Puede ser Dalila y acabar con Sansón; puede ser Judith y disponer a su antojo de la vida de Holofernes; puede ser la doncella de Orleans y salvar a su patria. Puede engrandecer a un hombre hasta convertirlo en un semidios, y puede rebajarlo y hasta destruirlo hasta la suprema denigración. Puede inspirar a un artista y cubrirlo de eterna gloria, y puede arruinar a un emperador hasta hacerle perder el trono y la vida. Una mujer enamorada convirtió a Mahoma en profeta y le hizo crear una religión, y una india espléndida fue la salvación de Hernán Cortés.

Las Vírgenes de Murillo, todas trigueñas y pálidas, son un prodigio de hermosura, y las mujeres de Rubens, todas rubias y blancas son un deslumbramiento de belleza. Desde el Ecuador hasta los Polos, en la infuista variedad de sus tipos, la mujer es el mismo encanto de la vida y el mismo poder de fascinación en todas las razas y en todos los pueblos, desde aquellas que se cubren en terciopelos y rasos, hasta las que nunca han oído hablar de modas y modistos.

Pueden ellas continuar discutiendo de modas, como nosotros de doctrinas y teorías, ya que, como decía Campoamor.

Poniéndose y quitándose alfileres hacen Sitios de Troya las mujeres. De todos modos, blancas y morenas, trigueñas y rubias, altas o pequeñas, lo mismo antes que ahora y después, siempre, siempre, ejercerán sobre el hombre la indestructible tiranía del eterno femenino.

BERNARDO MERINO

Suscríbase a La Prensa

Conferencia de la señorita Enylda Quesada en una fiesta obrera

Salud! Os brindo el saludo de los tribunos romanos, dueños y señores del favor imperial, que en esta forma se daban, al encontrarse, sus albricias. Mas no como ellos, que quizá ponían en su saludo todo el afecto piadoso que les merecía uno a quien, perdido tal vez el favor oficial por haber dicho la verdad en voz alta, se había condenado a muerte. Y es que vengo del seno de un cacicazgo y perdí la simpatía del monarca porque no quise ser uno de sus instrumentos para el pillaje y el despotismo.

Nacida en vuestra misma cuna, obreros de Costa Rica, formada bajo los auspicios del trabajo constante, donde se acrisolaban las virtudes de mis padres, obrera como vosotros en el campo del espíritu, donde mi vida se ha purificado, he llegado a comprender mi verdadera misión en la vida, y con ese derecho vengo ante vosotros para ofrecer mi palanca ya probada por fuerzas considerables, firme y dura. No despertó mi espíritu ante el valor de las sociedades obreras, mientras la defensa del trabajador que yo preparaba sin saberlo, allá en el corazón de la república hermana, no provocó las iras torpes de un tirano, y es que el obrero salvadoreño, independiente porque tiene resuelto su problema económico, valiente por la misma causa, honrado como vosotros porque no vive del tesoro nacional, sino del resultado de su esfuerzo, significa una amenaza para el gobierno usurpador, cuyos crímenes deleznable han de ser demolidos por el peso excesivo de sus mismas arbitrariedades.

Es que el obrero de todas las naciones tiene en sus manos la fuerza real que alimenta la autonomía, los derechos, la integridad, el valor de estas naciones. Esto han comprendido los hombres estudiosos que hoy luchan por abrir las aulas de los establecimientos educacionales al obrero, para hacerle culto, para ayudarlo a conquistar su libertad individual, para llevar conciencia de su valor y de sus derechos a las masas obreras, para preparar, en fin, un devenir más justo y por ende más feliz para estas naciones de América.

Lucha generosa en que pone su esfuerzo el gran Ingeniero en la República Argentina; campo en que consumó su existencia purísima el Maestro Sarmiento, también hijo del Plata, el no menos grande Agustín Álvarez y otros muchos nobles hombres de Hispano América. Entre tanto los caudillos entronizados sobre la sangre fraternal, los cobardes, los déspotas mezquinos, comprendiendo, en medio de su vida de regalo, el fuerza social que las masas obreras constituyen si se cultivan, y se concientizan, si se instruyen, cierran al obrero la Escuela, tapan miserablemente con pantalla asesina la luz que pudo entrar en la conciencia del trabajador para maniatarlo, para atraerlo. ¡Malditos tronos en que se consuma el crimen horroroso de cegar a los gobernados para convertirlos en siervos!

Del corazón de las sociedades obreras salvadoreñas os traigo un saludo fraternal que, por circunstancias imprevistas, no había podido daros desde mi arribo a esta amada tierra. Significa ese recuerdo el anhelo de unión que vive en aquéllos como en vuestros corazones. Unión soñada que en el alma de las naciones centroamericanas existe desde siempre, pero que escondemos cobardemente ante el dolor de los hermanos de Centro América, que gimen bajo el látigo de los déspotas. Tranquilos vivimos aquí mientras en Honduras tres hombres se disputan como una pobre piltrata el poder; tranquilos y egoístas mientras Nicaragua soporta la bota de acero del yankee; mientras Guatemala agoniza en el 50avo de sus años de tiranía, y en tanto que en El Salvador un hombre sube al poder sobre cientos de cadáveres de mujeres y de niños.

Obras de Guy de Chantepleure
DE VENTA EN LA LIRERIA ESPANOLA
MARIANO DE LINES
Lil de los ojos color del tiempo: 1 tomo en pasta... 3-50
La pasajera: 1 tomo en pasta... 3-75
La aventurera de Huguette: 1 tomo pasta... 3-50
Ruinas en flor: 1 tomo rústica... 3-25
Almas femeninas: 1 tomo rústica... 1-25
Todas las semanas recibe esta casa las mejores producciones literarias

LA ESPAÑA
ALMACEN DE ABARROTES
Fábrica de Velas, Jabón y Fideos
100 varas al Oeste del Palacio de Justicia
Martínez & Co.
APARTADO N° 211 TELEFONO N° 694

Quiero que hagáis constar mi saludo para vosotros que os envía especialmente: la Alianza Obrera Occidental y que el hecho de retornarlo por escrito ya significa que se tiende un hilo de solidaridad entre ambas agencias. No otra cosa desean ellos de que nos tengamos el honor de ser heraldo y no otra cosa os conviene a vosotros para ser más fuertes.

Ya vamos palpando muy complacidos el resultado positivo de la cooperación entre vosotros. La Cooperativa, el Banco Obrero, que ya es un hecho, la Ley de Accidentes del Trabajo que está en estudio. Todo esto significa ya que las sociedades obreras de Costa Rica se organizan para resolver su problema económico, para culturizarse, para conquistar su legítimo puesto. Que se organicen también las obreritas; que se asocien con las mismas tendencias para hacerse sentir en el progreso de la nación. Que en vuestro Código de trabajo se reglamente también el trabajo de la mujer y el del niño, tomando en cuenta la constitución física de ella y su papel en la familia, base indispensable de su elevación moral y social. Ella debe tener menos horas de taller y más de hogar.

Las escuelas os llaman hoy para aliarse a vosotros. Buscadlas. Ellas necesitan que seáis su fuerza moral. Formad parte en las asociaciones de padres de familia que se preocupan por los intereses de la escuela de sus hijos. La escuela os ayudará también. Entrad en ella, buscad al maestro. De vuestro salario dedicad semanalmente algunos céntimos para editar hojitas con letra grande que puedan esparcirse a los cuatro vientos y caer en todas las manos dejando una enseñanza. Mientras circulan programas de teatro que absorben toda la atención de los chicos y aún de los grandes, haced circular vuestra cimiento en esa forma.

Clamad sinceramente contra todo aquello que dañe los intereses de la nación, de las juventudes, de los niños. Tenéis fuerza moral suficiente para encarar la prensa por mejor sendero. Que se conviertan nuestros periódicos en órganos de cultura. Que desaparezca el diario mezquino, servil y ocasional. ¡Clamad por la verdad pura! Haced noble sanción!

Quiero que hagáis constar mi saludo para vosotros que os envía especialmente: la Alianza Obrera Occidental y que el hecho de retornarlo por escrito ya significa que se tiende un hilo de solidaridad entre ambas agencias. No otra cosa desean ellos de que nos tengamos el honor de ser heraldo y no otra cosa os conviene a vosotros para ser más fuertes.

Clamad sinceramente contra todo aquello que dañe los intereses de la nación, de las juventudes, de los niños. Tenéis fuerza moral suficiente para encarar la prensa por mejor sendero. Que se conviertan nuestros periódicos en órganos de cultura. Que desaparezca el diario mezquino, servil y ocasional. ¡Clamad por la verdad pura! Haced noble sanción!

Clamad sinceramente contra todo aquello que dañe los intereses de la nación, de las juventudes, de los niños. Tenéis fuerza moral suficiente para encarar la prensa por mejor sendero. Que se conviertan nuestros periódicos en órganos de cultura. Que desaparezca el diario mezquino, servil y ocasional. ¡Clamad por la verdad pura! Haced noble sanción!

DOMINGO 27 de Julio
Gran Comida-Concierto
con un menú selecto
GRAN HOTEL EUROPA
Haga Ud. reservar su mesa

Gastar en puros extranjeros
cuando por la mitad de su precio puede saborear los exquisitos de
Bernardo A. González
es una solemne tontería
Económico su DINERO
demuestra su buen GUSTO

El sentimiento de solidaridad no existe en el Magisterio Nacional

Había guardado silencio, aunque mi voz de protesta trascendiera al público, esperando que algún colega de la pobre maestra diera su grito de indignación contra ese monstruo humano que tiró a la calle a una pobre viejecita de 72 años y a un paralítico, parlante de la maestra, que con su jornal tiene a media ración su modesto hogar. Sin importarle a la fiera el agua cero torrencial que en esos momentos caía, y la pobre mujer que en una supuesta democracia está condenada a morir paulatinamente por hambre no pudiendo satisfacer los caprichos del casero, dado el infeliz salario que devenga como educadora de la juventud; ¡Oh sarcasmos de la vida!

El profesor que tiene que pasar su juventud sobre los libros quemándose las pestañas, cuando ve coronados sus esfuerzos con el título de modelador de corazones, esta sociedad burguesa le condena a la vergüenza, en tanto que el militarismo de alta graduación que en Costa Rica se hace en dos minutos, a igual que otros puestos de índole parecida, ganan lo suficiente para llevar una vida de lujo.

Este atropello, revelador de inaudita vileza, no ha tocado la conciencia de los obreros de la enseñanza, que preparan en las aulas del colegio a los hombres del mañana, pero que hoy "guardan un silencio que espanta". Será que la miseria adormita el espíritu de esa pobre gente y no los deja organizarse para defenderse con altivez, del atropello y escaso salario que devengan? O es que hay más valor moral en los obreros del taller, que en los obreros de la intelectualidad, que tan triste lección se está dando? Serán estos los educadores que les toquen a nuestros hijos? No, mil veces no; prefiero que lleven la ignorancia de su padre, con sus vívidos colores de rebeldía a los conocimientos adquiridos en la escuela, en un rebaño intelectual llevando el alma enferma de anemia moral que tanto daño le hace a los pueblos.

Sansón hoy para que los ciudadanos de mañana no esperen la misericordia, cómplice de sus riquezas. Os diré con José Ingenieros: "La clemencia con los que se descarrilan tiene visos de generosidad y fondo de puro egoísmo, es una mentira convencional, y de ella esperan beneficiarse algún día los que se pueden descarrilar".

Sois una fuerza poderosa. Trabajad por fortaleceros mejor el espíritu. Mejorad vuestra obra, hacedla más fuerte, más hermosa (ya os lo dije alguna vez en LA PRENSA) y luego vendrá vuestro derecho a obtener mejor remuneración, más libertad, más alegría.

Os agradezco de veras la fineza de acogerme entre vosotros. Quedan ya atados los lazos de oro que há tiempos me ligan a vuestra causa. ¿Os puedo servir? ¡Aquí me tenéis!

ENYLDA QUESADA G.

DOMINGO 27 de Julio
Gran Comida-Concierto
con un menú selecto
GRAN HOTEL EUROPA
Haga Ud. reservar su mesa

Gastar en puros extranjeros
cuando por la mitad de su precio puede saborear los exquisitos de
Bernardo A. González
es una solemne tontería
Económico su DINERO
demuestra su buen GUSTO

El sentimiento de solidaridad no existe en el Magisterio Nacional

Había guardado silencio, aunque mi voz de protesta trascendiera al público, esperando que algún colega de la pobre maestra diera su grito de indignación contra ese monstruo humano que tiró a la calle a una pobre viejecita de 72 años y a un paralítico, parlante de la maestra, que con su jornal tiene a media ración su modesto hogar. Sin importarle a la fiera el agua cero torrencial que en esos momentos caía, y la pobre mujer que en una supuesta democracia está condenada a morir paulatinamente por hambre no pudiendo satisfacer los caprichos del casero, dado el infeliz salario que devenga como educadora de la juventud; ¡Oh sarcasmos de la vida!

El profesor que tiene que pasar su juventud sobre los libros quemándose las pestañas, cuando ve coronados sus esfuerzos con el título de modelador de corazones, esta sociedad burguesa le condena a la vergüenza, en tanto que el militarismo de alta graduación que en Costa Rica se hace en dos minutos, a igual que otros puestos de índole parecida, ganan lo suficiente para llevar una vida de lujo.

J. MIGUEL A. HERRERA
Colección Inquietud
A UN COLÓN EL TOMO
Ensayos sobre moral, Pedro Kropotkin
En Siberia. Wladimiro Korolenko
La coacción moral, Ricardo Mella
Páginas de un descontento, M. Gorki
Evolución y revolución, Eliseo Reclus
La guerra, Octavio Mirbeau

La Catedral

Mira la catedral, la catedral que se asienta en la gran plaza rodeada por el palacio de los virreyes, con sus incontables ventanas y almenas, y por la casona de la diputación, pesada y grave como un catafalco, y por el rumoroso portal de los Mercaderes, y por las viejas casas de los primeros conquistadores.

Mira la catedral frente a la gran plaza en donde bulle la gente y pasan los cortejos, se ajustan las comarcas y se hacen las ejecuciones de la justicia.

Mira la catedral, con su base ancha y maciza, como una fortaleza, con su cementerio que limitan las cadenas, con su seminario en donde disputan los teólogos, con su colegio de la Asunción de Inafantes Músicos que cantan letanías y motetes en las grandes fiestas.

Mira, hijo mío, la catedral, que es blanca con el sol, rosada por la tarde y negra en el crepúsculo. Mírala desde el portón central del Palacio a esta hora del ángel, cómo se destacan los calados de sus torres, cómo se recortan contra la luz sus columnas de piedra, qué bien se perfilan en el azul

profundo de la tarde sus remates redondos, sus balaustradas ligeras, sus ménsulas enrolladas, la cúpula que corona una jaula cubierta por los gajos blancos y azules de mayólicas, las solemnes campanas de piedra que terminan sus torres, los globos que rematan las campanas, las cruces que se erigen sobre los globos!

Mira esa fachada: parece un altar gigantesco para que oficiara el Papa; con sus tres grandes puertas, como en misa de tres padres; con sus balcones que decoran las gruesas guirnalda de donde pende girasoles fabulosos; con sus estatuas de apóstoles con sus tres cuadros del Nuevo Testamento que blancas tiras de mármol coronan, con el grupo alegórico sobre el viejo reloj en donde chispea, dorada, la Cruz de Nuestro Señor; con sus grupos de santos y de doctores como en un coro de cánticos, con sus torres como dos blandones que alumbran la misa.

Pero estamos en Cuarema y Dios ha mandado cubrir este altar gigantesco con los paños morados de la noche que se acerca.

GENARO ESTRADA

Pensamientos

El amor y Dios y el amor al prójimo, son los dos polos sobre que gira la eterna esfera de la más sabia y de la más sublime de las religiones: el Cristianismo.

El amor no se discute, ni se explica, ni se escribe; lo canta el ritmo del corazón palpitante.

Cuando un hombre y una mujer se aman de veras, dice un psicólogo, llega siempre un momento en que el amor asciende a tal altura, que no tiene cálculo ni sensualidad y las dos almas se confunden en una sola.

El amor es el principio, la razón y el fin de todas las acciones humanas.

QUININA EN FORMA SUPERIOR NO AFECTA LA CABEZA

Por motivo de su efecto tónico y laxante, el ANATIVO BROMO QUININA es superior a la Quinina ordinaria. No produce nerviosidad, ni malestar en la cabeza. Téngase en cuenta que sólo hay un "Bromo Quinina" en el mundo. Es la firma de E. W. GROVE en cada caja.

Coloque Bien su dinero

En punto céntrico y comercial, se vende un lote de quinero, propio para negocio y casas de habitación.

También el lote que ocupó la casa de Mr. Asch, con el nombre de la ciudad de Londres, contiguo a la Provedora. Véase con Luis García si tiene interés.

HACIA TI...

Hacia tí va mi pensamiento, con júbilo de alas. Salva las montañas sólo por verte y estar contigo. Va a pedirte hospitalidad. Va a golpear las puertas de tu espíritu, para hablarte tan cerca que apenas lo oiga tu corazón. Y se queda en él como un latido; y se quema a tus pies como un incienso; y se enciende en tu boca como un beso.

Te rodea toda entera, te sigue con ojos leales de perro, y se hace blandura para ti, y se hace pluma de almohada para tus sueños y estrella para prender luz en tus ojos. Y al regreso, vuelve todo perfumado, lamortemente fresco y joven, sólo porque ha estado cerca de tí...

José Rodríguez Cerna

El Cambio

Hoy a las 13 horas

New York	400 1/2 0/0
Londres	353
París	104 1/2
España	267
Italia	87
Suiza	367
Bélgica	94
Amsterdam	37 1/2 oro am.
Dólares sobre Berlín	400 1/2 más 100

Suscribase Ud LA PRENSA

Libros nuevos

"NUEVAS CANCIONES"

Antonio Machado, uno de los mejores poetas españoles de nuestros días, acaba de publicar un nuevo libro de versos con el título de "Nuevas canciones".

Este Machado no necesita presentación ni elogios. Consagrado hace tiempos en Europa y América, su fama está bien cimentada en ambos mundos.

Su nuevo libro, lleno de fresca inspiración, con una espontaneidad encantadora, se lee con deleite.

Abrimos sus hojas al azar y nos encontramos con esta belleza:

"Cuando murió su amada pensó en hacerse viejo en la mansión cerrada, solo, con su memoria y el espejo, donde ella se miraba en claro día.

Como el oro en el arca del avaro, pensó que guardaría todo un ayer en el espejo claro.

Ya el tiempo para él no correría. Mas pasado el primer aniversario ¿cómo eran—preguntó, pardos o negros sus ojos? ¿glaucos?... ¿grises? ¿Cómo eran? ¡Santo Dios! que no recuerdo!

Salí a la calle un día de primavera, y pasé en silencio su doble luto, el corazón cerrado... De una ventana en el sombrío hueco vi unos ojos brillar. Bajo los suyos, y siguió su camino... ¡Como esos!

¿Para qué copiar más? Ya basta y sobra para saber bien sabido que "Nuevas canciones" es el libro de un altísimo poeta.

Está editado por el Mundo Latino de Madrid

Libros en venta

A \$ 5.00 el tomo empastado.

F. PIU MARGALL
CARTAS ÍNTIMAS
LAS LUCHAS DE NUESTROS DÍAS
HISTORIA DE LA PINTURA EN ESPAÑA, rústica \$ 3 50
LAS CLASES JORNALERAS. \$ 0 75

HOMERO
ILIADA, con grabados.
T. TASSO
LA JERUSALÉN LIBERTADA

M. CERVANTES
DON QUIJOTE DE LA MANCHA, 2 tomos ilustrados.
J. OCTAVIO PICON

DULCE Y SABROSA
LA HONRADA
JUANITA TENORIO
MUJERES
SACRAMENTO

LÁZARO: JUAN VULGAR
CUENTOS DE MI TIEMPO
DRAMA DE FAMILIA
LA HIJASTRA DEL AMOR, 2 t.

EMILIO ZOLA
VERDAD, 2 tomos
TRABAJO, 2 tomos
LA TIERRA

LOURDES, 2 tomos
LA FORTUNA DE LOS ROUGON, 2 tomos
L'ASSOMMOIR, 2 tomos

EPISTOLARIO
SALVADOR RUEDA
POESÍAS
JUAN MARGALL
ARTÍCULOS, 5 tomos
BLOGIOS

Del divorcio

Memoria de un Magistrado escrita en 1764

Un magistrado de unaparme del triste estado en ciudad de Francia tuvo la desgracia de casarse con una mujer a quien sedujo un sacerdote antes de su casamiento y que luego dió varios escándalos públicos. Tuvo la paciencia de separarse de ella amistosamente. El magistrado era hombre de cuarenta años, vigoroso, de rostro agraciado; necesitaba mujer, pero era demasiado escrupuloso para seducir a la esposa de otro hombre, y le repugnaba el trato ilícito con una mujer galante o liarse con una viuda. Encontrándose en la incertidumbre de esta situación, dirigió a la Iglesia de su culto las siguientes quejas:

"Mi esposa es criminal, pero el castigado soy yo. Una mujer es necesaria para el consuelo de mi vida y para que yo persevere en la virtud, y la secta a que estoy afiliado me la niega, prohibiéndome casarme con una mujer honrada. Las leyes civiles actuales, clemetadas por desgracia en el derecho canónico, me privan de los derechos de la humanidad. La Iglesia me pone en el caso, o de procurarme placeres que ella reprobaba, o resarcimientos vergonzosos que ella condena. Me impulsa a ser criminal.

«Examinó todos los pueblos del mundo, y no encuentro uno solo, exceptuando el pueblo católico romano en los que el divorcio y un segundo casamiento no sean de derecho natural. ¿Qué trastorno del orden hace, pues, que en los países católicos sea un virtud consentir el adulterio y un deber carecer de mujer, cuando la propia nos ultrajó indignamente? ¿Por qué un lazo podrido es indisoluble, a pesar de que dice la ley de nuestro código: «Quit quit ligatur dissoluble est»? Lo que se liga es disoluble. Se me permite la separación de cuerpo y de bienes y no se me permite el divorcio. La ley puede quitarme mi mujer, y sin embargo me deja un algo que se llama sacramento: no gozo ya del matrimonio, y sin embargo, estoy casado. ¿Qué contradicción y qué esclavitud!

«Lo más extraño es que esa ley de la Iglesia católica romana contradice directamente las palabras que esa misma Iglesia cree que pronunció Jesucristo: "Todo el que desprecia a su mujer excepto por adulterio, peca si toma otra»

"No me ocuparé en examinar si los pontífices de Roma han tenido derecho para violar a su capricho la ley de su Señor, ni del hecho de que cuando un Estado necesita tener un herejere es lícito repudiar a la que no puede darlo. No tartaré tampoco de averiguar si una mujer turbulenta, de mente homicida o envenenadora debe repudiarse lo mismo que una adúltera. Me concretaré únicamente a ocu-

que me encuentro sumido. Dios permite que me vuelva a casar y el obispo de Roma no me lo permite.

"El divorcio estuvo en uso en los pueblos católicos durante el reinado de todos los emperadores, y lo estuvo también en todos los Estados que se desmembraron del Imperio romano. Los reyes de Francia que llamamos de la "primera raza," casi todos repudiaron a sus mujeres para tomar otras. Pero ascendió al sollo pontífice Gregorio IX, enemigo de los emperadores y de los reyes, y por me lo de un decreto mandó que el yugo matrimonial fuera insacudible. Este decreto fué ley para toda Europa, y cuando los reyes quisieron repudiar a una mujer adúltera, pudiendo hacerlo según la ley de Jesucristo, tuvieron, para conseguirlo, que valerse de pretextos ridículos. Luis el Joven se vió obligado, para divorciarse de Leonora de Crneune, a alegar un parentesco que no existía. Enrique IV, para repudiar a Margarita de Valois, pretextó una causa más falsa todavía: la falta de consentimiento. Era preciso mentir para divorciarse legalmente.

"Un soberano puede abdicar la corona, y sin permiso del Papa no podrá abdicar su mujer? ¿Es comprensible que hombres ilustrados co sientan tan absurda esclavitud?

"Convengo en que los sacerdotes y los frailes renuncien a las mujeres. Cometten un atentado contra la población, y es una desgracia para ellos, pero merecen esa desgracia, porque ellos mismos se la proporcionan. Son víctimas de los papas, que los han convertido en esclavos, en soldados sin familia y sin patria, que viven únicamente para la Iglesia; pero yo, que soy magistrado que sirvo al Estado todo el día, necesito una mujer por la noche; y la Iglesia no está facultada para privarme de un bien que Dios me concede.

Los apóstoles estaban casados, Josef también, y yo quiero estarlo. Soy alsaciano, y sin embargo dependo de un sacerdote que vive en Roma. Si ese sacerdote posee el bárbaro poder de privarme de una mujer, que me convierta en eunuco y cantaré el miserere en su capilla en clase de tiple."

(Del "Diccionario Filosófico" de Voltaire)

Libros en venta
A \$ 5.00 el tomo empastado

SOFOCLES
Edipo Rey; Edipo en Colona; Antigona.

PLUTARCO
VIDAS PARALELAS, 5 tomos.
EDUARDO ZAMACOIS
EL OTRO
UNA VIDA EXTRAORDINARIA

V. BLASCO IBÁÑEZ
ORIENTE
CUENTOS VALENCIANOS

HARINA
FORTALEZA
acaba de recibir la Panadería
La Josefita
180 vs. al sur del Hotel Washington

Banco de Cooperación Nacional
Por este medio suplico a todas aquellas personas que han suscrito acciones en esta nueva Institución Bancaria, se sirvan pasar a la Tesorería General de la Cooperativa Constructora, PASAJE AMERLING, a cubrir el valor de su tarjeta de accionista. La cotización N° 1 deberá hacerse en la primera semana del mes de Agosto.
Oportunamente avisaremos la fecha en que se darán principio a las negociaciones de préstamo y les recordado que operaremos, por ahora, solamente con los accionistas.
Pueden pertenecer a esta Institución todas las personas que lo deseen.
ANDRÉS BOZA CANO, Tesorero General

Manuel Madrigal Q.
FRENTE AL PALACIO DE JUSTICIA
Baratillo de casimires y ropa hecha
LOS PRECIOS MAS BAJOS DE PLAZA
Suscribase Ud. a LA PRENSA

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas
Lager grande y pequeña
TRAUBE
Doble Grande y Pequeña

Aguas minerales: Kola Doble
Kola Champagne
Cream Soda - Generale

Calzado SAUMA

EN LA LEGACION DE MEXICO

El Recital Sierra Magaña

El Concierto Liszt en el Colegio de Señoritas y la audición del Maestro Monestel en Catedral

El notabilísimo pianista mejicano Manuel Sierra Magaña, con sus dotes de hombre de mundo y con la absoluta confianza que tiene en su gran talento de artista, quiso, ante todo, darse a conocer a la prensa de San José, y organizó un recital en la Legación de Méjico sólo para periodistas.

Como a estas citas nunca faltamos, allá nos fuimos con nuestros compañeros Zelaya y Hernández, y allí nos encontramos, puntuales y atentos, a don Abelardo Bonilla del "Diario de Costa Rica", a don Guillermo Tristán y don Eulogio Calvo, del "Diario del Comercio", al prestigioso maestro de Música don Alejandro Monestel y al coronel don Gerardo Zúñiga Montúfar. También asistieron nuestros amigos, el venezolano señor Sotillo Picornell, gran aficionado a la música, y el culto caballero colombiano don Pedro Julio Mendoza.

Tras cordiales saludos y algunos momentos de charla fraternal, el gran concertista mejicano inició su recital.

Desde el primer momento se dió cuenta el escogido auditorio, de que estaba en presencia de un pianista eminente, que no sólo conoce y domina maravillosamente la técnica del piano, sino que entrega toda su alma y pone en las notas las vibraciones de su espíritu. Si la mecánica de la ejecución no tiene para él secretos ni dificultades, con mayor facilidad imprime a cuanto interpreta su sello personal, dándole una encantadora expresión de colorido que abarca toda la gama del sen-

miento y trasmite a los oyentes una profunda emoción.

Así en la serenata "granalla" de Albéniz, hizo resaltar con límpida expresión los bellos contrastes del alma morisca, en la que las dulcísimas melancolías se agregan de pronto entre los arrebatamientos pasionales. Así nos dió, en la "Pastoral" de Beethoven, nos hizo sentir toda la magnífica grandeza del genio imponente y abrumador. Así nos impuso el arrobamiento de aquel gran místico que se llamó Chopin, interpretando con emoción angustiosa un Nocturno y la Marcha Fúnebre que es la más alta expresión del supremo dolor.

Las almas luminosas de Paderewky y Liszt fueron evocadas por el concertista, y pasearon por el teclado sus alegrías y sus dolores.

Este admirable artista dará el próximo martes en el Teatro Moderno su primer recital público. A las personas de buen gusto, a los aficionados a la música, les advertimos que pocas veces tendrán ocasión de oír ciertos tan excelentes.

Lamentábase con razón el maestro Monestel de que nuestro gran público no preste la merecida atención a los grandes artistas que pasan por nuestra capital, permitiendo que lleven de Costa Rica una desagradable impresión que en mal lugar el nivel cultural de nuestra ciudad. Vamos a ver si esta vez responde el público con el entusiasmo que este gran artista merece.

El señor Ministro de Méjico, atentísimo y afectuoso, obsequió a los invitados con refrescos y puros.

EL MAESTRO MONESTEL EN LA CATEDRAL.

Ayer nos enteramos de que el maestro don Alejandro Monestel dará un recital de armonium en la Catedral el domingo 3 de agosto. Será una gran satisfacción para los muchos admiradores de este excelente maestro y una ocasión de deleite para el público en general.

CONCIERTO LISZT

Ya que estamos hablando de música, incluyamos aquí el Concierto Liszt que dará el lunes próximo el Colegio de Señoritas, con el siguiente programa:

- PARTE PRIMERA**
- 1.— Reseña biográfica de Liszt, Sr. A. Bonilla
 - 2.— Rapsodia, Arreglo para conjunto orquestal dirigido por el Maestro Repetto.
 - 3.— Loreley, Soprano Srita. Luisa Montero.
 - 4.— 2ª Polonesa, Piano.—Sra. de Echandi.

- PARTE SEGUNDA**
- 1.— Rapsodia Española, Arreglada para dos pianos por F. Bussoni Sra. de Hine y Srita. C. Montero.
 - 2.— Sueño de Amor Transcripción para violín Sr. L. Soto.
 - 3.— Rapsodia N° 12. Piano.—Sra. de Hine
 - 4.— Consolación, violín y violoncello. Arreglo del Maestro Fonseca. Sres. Gallegos y Manzanares.

Teatro Completo

S J Alvarez Quintero

- A \$ 3.50 TOMO
- I. PRIMEROS ENSAYOS
Prólogo: Esgrima y amor. Belén, 12, principal: Gilito: La media naranja: El tío de la flauta: El peregrino: Las casas de cartón: La Reja: Apéndice.
 - II. COMEDIAS Y DRAMAS
La vida íntima: El patio: Los Galeotes
 - III. COMEDIAS Y DRAMAS
La pena: La azotea: En dilo: Las flores.
 - IV. SAINETES Y ZARZUELAS
La buena sombra: Los borrachos. El traje de luces: El motete: Estreno: Abanicos y panderetas (A Sevilla en el "botijo")
 - V. COMEDIAS Y DRAMAS
La dicha ajena: Pepita Reyes Mañana de sol.

Una equivocación Fallecimiento de doña Ma. Luisa de Anderson

Nuestro colega "La Tribuna" publica hoy una interesante información de Cuba, explicando el gran escándalo que se ha producido allí por la estafa de que ha sido víctima el ex Presidente de la República General Marlo Menocal.

La estafa ha sido cometida por su secretario particular señor Asplazu.

Al final de la información dice el colega que ese Asplazu fué candidato a la Alcaldía de la Habana, y los adversarios, graciosamente, iban por las calles con fósforos encendidos buscando a Asplazu.

El querido colega ha sufrido una equivocación. Asplazu, secretario particular de Menocal, no ha sido candidato, ni ha hecho política, más que como secretario de su señor.

El que fué candidato a la Alcaldía se llama Asplazu, y no es justo que se le atribuya una gran estafa cometida por otro.

Y esperamos que nos perdone el colega.

Un nuevo sentimiento de pesar conmueve a nuestra sociedad con el fallecimiento de la distinguida señora doña María Luisa S. de Anderson, ocurrido hoy en la mañana.

Su entierro se verificará esta tarde a las cuatro y media, saliendo el cortejo fúnebre de la Iglesia del Carmen al Cementerio General.

Nuestro pésame sentido a su afligido esposo don Allen Anderson y a sus queridos hijos Luis, Jaime, Carlos, Jorge y demás apreciables familiares.

Don Fernando Rothe

Viene de la primera. Muere el señor Rothe a la edad de 53 años, rodeado de los cuidados y cariño de su esposa e hijas, quienes sumidas en muy justo dolor lloran hoy la desaparición del esposo y padre amantísimo.

A las diez de esta mañana, con selecto y numeroso acompañamiento y gran cantidad de flores, salió en cortejo fúnebre de su casa de habitación hacia el Cementerio General, en donde a las once fué sepultado el cadáver.

Al consignar la sensi-

ble desgracia que lamentamos sinceramente, hacemos presente a la familia doliente: doña Enriqueta C. v. de Rothe, a sus hijos Luz, Aida, Welly, Fernando y Sra. a nuestros particulares amigos don José Antonio García y don Rafael A. Fernández y sus muy distinguidas señoras doña Julia y doña Consuelo, nuestra manifestación de sentido pesar y nuestros votos porque tengan cristiana resignación.

Busque LA PRENSA

ELIXIR ANTINERVIOSO
El gran remedio para el que sufre del corazón y de ataques nerviosos.

INYECCION 33
Para gonorreas y purgación, etc. Famoso por su eficacia.

EMBROCACION BLANCA
Lo mejor para el reumatismo.

PANALTOL
Cura las toses y enfermedades bronquiales

De venta en la Farmacia: "EL COMETA"
100 v. Oeste Mercado

Eloy Jiménez M.
Instalará su taller de Mecánica, Carrocería y Electricidad detrás del Colegio de Señoritas.

LIBROS EN VENTA
A \$ 5.00 el tomo empastado

B. PEREZ GALDOS
DOÑA PERFECTA
EL ABUELO: CELIA EN LOS INFIERNOS, 2 TOMOS
LO PROHIBIDO, 2 TOMOS
EL DOCTOR CENTENO, 2 t.
MISERICORDIA
EL CABALLERO ENCANTADO
LA DE BRINGAS
ELECTRA: EL TACAÑO SALOMÓN, 2 TOMOS
REALIDAD
LA FONTANA DE ORO
LA INCÓGNITA
TRISTANA

JOSE DE MATORANA
CANCION DE PRIMAVERA
NARANJO EN FLORES
R. DE CAMPOAMOR
POESIAS COMPLETAS, 3 tms
QUEVEDO
PAGINAS ESCOGIDAS
ESCRITOS POLITICOS
L. ALAS "Clarín"
DOCTOR SUTILIS

Libros para la venta
Se atienden los pedidos en las oficinas de LA PRENSA, casa Falco San José de Costa Rica. Ventas al contado.

A \$ 3.50 el tomo

Economía y ahorro, Orison Swett Marden
Procreación prudencial, Marie C. Stopes, (pasta)
El amor de los amores, Ricardo León (de la Real Academia Española)
La malcasada, (novela), Carmen de Burgos, (Colombine)
Luna de miel, luna de miel (novela), Ramón Pérez de Ayala
Los trabajos de Urbano y Simona (novela). Continuación de Luna de miel luna de miel, Ramón Pérez de Ayala.
El ombligo del mundo (novelas), Ramón Pérez de Ayala.
El alma de París (novela), E. Champsaur
Antología contemporánea de poetas argentinos, Ernesto Morales - D. Novillo Quiroga
Amadis de Gaula (novela) arreglado por Carmen de Burgos
El chalet de las rosas (novela grande), Ramón Gómez de la Cerna
Meditaciones del Quijote, José Ortega y Gasset
Espectador N° 1, José Ortega y Gasset
La Reina Calafia (novela), Vicente Blasco Ibáñez.
El préstamo de la difunta (novelas), Vicente Blasco Ibáñez.
La tierra de todos (novela), Vicente Blasco Ibáñez.
Agricultura armónica (espectante, popular), Joaquín Costa
La tierra y la cuestión social, Joaquín Costa
Política hidráulica, Joaquín Costa
El ideal de la vida, Robert W. Chambers
Novelas, Joaquín Dicenta, pasta
La línea de fuego, Roberto W. Chambers
La contesión de un hijo del siglo, Alfredo de Musset
El Estado o la República, Platón, 2 tomos, \$ 7.00
Lea Atlántida, novela, Pedro Benoit
El Anticristo, Dimitry de Merejkowski, 2 tomos, pasta, \$ 7.00
El Angel, cuentos, Gabriel Miró, pasta
Páginas escogidas, Azorin, pasta
Pastorelas, Concha Espina
La niña de Luzmela, novela, pasta, Concha Espina
En familia, J. K. Huysmans, de la Academia Goncourt
Al revés, J. K. Huysmans, de la Academia Goncourt
La rada, J. K. Huysmans, de la Academia Goncourt
La fuerza de las cosas, Paul Margueritt, de la Academia Goncourt
Mi grande, Paul Margueritt, de la Academia Goncourt
Marta Baraquilo, J. H. Rosny, (Mayar), de la Academia Goncourt
La indomada, J. H. Rosny, (Mayar), de la Academia Goncourt
Lorenza Albani, Paul Bourget, de la Academia Francesa
La Figuranta, León Frapié
La dulzura de vivir, Marcela Tinayre
La corbata celeste, Hugo West
La asociación como Ley General de la Educación, U. González Serrano
Cuestiones sociales, Ricardo Mella, pasta
La vida en flor, (novela), Anatole France
Baltazar, Anatole France
La atmósfera: Evolución y Revolución, 2 tomos, pasta, \$ 7.00
Manera Pulveris, (sobre economía política), Juan Ruskin
Las piedras de Venecia, Juan Ruskin, 2 tomos, pasta, \$ 7.00

\$ 3.00 el tomo

La dinámica del pensamiento, W. W. Atkinson
El porvenir de España, Miguel de Unamuno y Angel Ganivet
La lucha universal (filosofía científica), Félix Le Dantec
Lo que pensamos los locos, Federico Alvarado F.
Testa (cabeza) libro para jóvenes, Pablo Mantegazza
Cuentos de la tierra, Emilia Pardo Bazán
Cuentos nuevos, Emilia Pardo Bazán
Verba, Gabriel Alomar
Novelas y novelistas, Andrenio

MUEBLES - MUEBLES - MUEBLES

En toda calidad, para todos los gustos y a precios sin competencia

F. ASOH & Cia.
80 varas al Sur del Hotel Washington

LLEGARON SEIS
AUTOMOVILES
CHEVROLET
y se vendieron INMEDIATAMENTE
PRONTO LLEGARAN OTROS SEIS
Apresúrese a comprar el suyo.
Poca inversión y economía en el consumo

Costa Rica Motor Co

LECHE PASTEURIZADA

Mantequilla \$ 2.50
Natilla - crema fresca
Planta Purificadora de Leche
Cincuenta varas al Sur de "La Provesora" - Teléfono 987

"LA CASA"
JAIME CARRANZA

Qué es lo que Ud. necesita? Menajes? Utensilios de cocina? Implementos de uso doméstico?
Todo lo encontrará económicamente y a su gusto en "La Casa" el almacén de todas las clases sociales.
Es Ud. obrero? Cualquiera que sea la índole de su trabajo o actividad, no olvide que todo lo que Ud. necesita para su casa, lo encontrará en nuestra tienda.

Avenida Central